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6 月 20 日凌晨 5 点，当大部分人还在

睡梦之中，民建成都温江区总支 12 名会

员便已经从成都出发，沿着一条熟悉的西

行 之 路 ， 去 奔 赴 一 场 多 年 的 “ 色 达 之

约”——这次，他们将踏进色达县自然环

境最艰苦、经济发展最滞后的亚龙乡，为

乡 中 心 小 学 的 孩 子 们 送 去 200 套 棉 衣 、

100 套书包文具和 2 万元爱心资金。

“叔叔阿姨，最近一次的月考又得第

一名啦，谢谢你们，正是因为有你们的资

助 ， 我 才 能 无 忧 无 虑 地 上 学 ！” 当 天 下

午，从民建会员手中接过慰问品和助学

金，亚龙乡中心学校三年级学生江措激动

地说。

四川省甘孜藏族自治州色达县平均海

拔 4127 米 ， 气 候 环 境 恶 劣 ， 长 冬 无 夏 ，

是四川省最偏远、交通最不方便的县之

一，是国家乡村振兴重点帮扶县，也是成

都市温江区对口援建县。

“今年是民建温江区总支对口支援色

达 的 第 十 个 年 头 ， 也 是 我 们 ‘ 六 进 高

原。’”总支会员余军介绍，2014 年，他

和另外 7 名会员随温江区援藏工作队来到

色达县甲学乡甲柯村，会员们看到许多

“留守儿童”和贫困学生常常冒着大雪到

学校上学，部分学生在大雪天仍然衣着单

薄，从来没有属于自己的彩笔和像样的玩

具。当了解到类似情况在色达县还有很

多，大家当即许下一个约定：为民族地区

的贫困学生尽绵薄之力，让他们走出困

境，完成学业。而这样一个约定，会员们

一守就是 10 年。

从高原回到成都后，余军在总支工作

微信群里分享了色达之行的经历，很快引

发了大家的共鸣。总支敏锐地捕捉到这股

温暖的力量，顺势而为，精心策划了一场

“情系高原学子、爱育格桑花开”为主题

的爱心捐赠活动。广大民建会员积极响

应，纷纷慷慨解囊，短短三天时间便募集到

了 15 万元爱心善款，并赶在大雪封山前将

用这笔善款精心采购的御寒衣物与学习用品

送到了色达县的贫困学生手中。

2015 年 8 月，总支对帮扶援建项目再次

进行优化，制定了“点对点援助一所学校，

一对一帮扶 10 名贫困学生”的 5 年帮扶计

划，并承诺每年至少投入 3 万元专项资金支

持助学行动。10 年来，会员们 6 次踏上高原

之旅，累计行程超过 1.3 万公里，为 300 多

名贫困学生送去价值 83 万元的御寒衣物、

学习用具和慰问金。

对于山区的多数孩子来说，山外的世界

是什么样的，只能通过书本来知晓，孩子们

对大山外面的世界充满了好奇。为了满足孩

子们的愿望，每年暑假期间，总支都会组织

多批次困难学生前往成都开展社会实践活

动。每次活动，总支都精心设计行程，保证

孩子们在成都参加社会实践的每一天里都充

满乐趣。来自色达中学的八年级学生熊西卓

玛在日记中写道：“从高原到平原，不仅是

地理上的跨越，更是心灵与视野的飞跃。”

“听到师生和家长们的一句句的感谢，我

很感动，不同地区之间，用心浇灌的感情就是

最好的交融剂。”民建温江区总支主委陈莉

说，10年栉风沐雨，会员们用爱心托起了一个

又一个孩子的梦想。当年的那个约定，就像一

颗种子，在爱的浇灌下，悄然生根发芽。

十年栉风沐雨 只为坚守那份温暖的约定
——民建成都温江区总支持续帮扶甘孜州色达县贫困学生

本报记者 韩冬 通讯员 陈德军 曾雯

7 月 15 日至 18 日召开的中共二十

届三中全会，是世界观察新时代中国推

动高质量发展和高水平开放的重要窗

口，更得到香港同胞在内的全国人民的

高度关注。当看到会议公报中出现“继

续推进港澳工作和对台工作”表述时，

笔者相信，所有香港同胞都是倍感温

暖、深受鼓舞的。

回顾中国改革开放 40 多年来的快

速发展之路，香港既是参与者和贡献

者，更是受益者。在国家全面深化改

革、推进中国式现代化的新浪潮中，香

港各界无不希望第一时间参与其中、贡

献力量、分享红利。

香港与国家命运紧密相连，原来如

此，未来更是如此。

所以在当下，香港应当尽快更好立

足自身，充分发挥市场化、法治化、国

际化的三大优势，将香港的发展之路与

国家全面深化改革开放之路有效衔接。

首先，香港应利用好内地拥有 14

亿人口的庞大市场，通过提供自身经

验、促进经贸往来等方式，实现有效的

技术衔接和人才流动。

其次，在推动社会高质量发展方

面，香港可发挥专业服务业和基础科研

优势，用好国际化平台，主动识变、应

变、求变。

此外，香港还要努力在全面深化改

革的大潮中吸引重点企业、人才、资金

来港，积极对接粤港澳大湾区建设和共

建“一带一路”倡议等发展机遇，为香

港发展开辟更广阔的空间。

笔者相信香港能够抓住机遇，再乘

国家深化改革开放之东风，与内地共创

新辉煌。

（作者系港区全国政协委员、香港

经济民生联盟监事委员会副主席）
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青岛由海而生，沿海一线众多海滨景点散落

在绵延的海岸线上，凭海临风，皆是美景。每到夏

日，来自全国各地的游客纷至沓来，在此避暑纳

凉。然而，随着游客量的激增，一些垃圾袋、饮料瓶

等塑料垃圾被游客们“遗忘”在海滩上，给这片美

丽的海域带来了不应有的负担。

越来越多的废弃垃圾破坏了海洋生态环境。

据中国生物多样性保护与绿色发展基金会发布的

最新数据显示，每年仅塑料垃圾流入大海的数量

就达 1200 万吨之多，这些垃圾在潮水的助力下，

部分会堆积在海滩上和礁石之间，部分则会被海

流带到大海深处，形成在海面漂浮的巨大垃圾带，

直接威胁到海洋环境和人类健康。

近日，民革青岛市委会开展洁净海洋呵护家

园公益活动。“我们组织开展洁净海滩环保志愿活

动整整 10 年了，看见海滩上的垃圾越来越少，海

水越来越清澈，所有的付出都是值得的！”民革市

北七支部主委、市北区城市管理局二级主任科员

韩冬梅颇为自豪地说。

10 年前，民革市北七支部党员们发现，每到

旅游旺季青岛海边沙滩和岸边礁石周围总有一些

废弃的塑料袋、矿泉水瓶等垃圾，既破坏了景色更

污染了环境。

“美好家园需要自己建设和呵护，我们从小长

在海边，跟大海有着很深的感情，为洁净海洋、保

护生态尽一份力义不容辞！”2014 年，民革市北七

支部在全市民革组织中率先成立了“洁净海滩”志

愿服务队，坚持利用节假日休息时间和环卫工人

们一起捡拾海边垃圾，洁净蔚蓝大海。

随着时间的推移，越来越多的民革党员和普

通市民加入了“洁净海滩”志愿服务队，成为了民

革青岛市委会的社会服务工作品牌。

此后每年的节假日，在栈桥、八大关海水浴

场、石老人海水浴场、燕儿岛山海边等热门旅游景

点及海岸线的沙滩、礁石周围，总会见到身着绿马

甲的民革党员环保志愿者们忙碌的身影。

“这种藏在石头缝里的塑料垃圾最难处理，需

要一点点地抠出来，要是长时间不清理，这些塑料

制品会在阳光暴晒和海水腐蚀下分解成塑料颗

粒，被潮水带回大海将严重威胁海洋生态和人类

健康。”民革党员、青岛海尔新能源科技有限公司

总经理李翔一边熟练地用夹子掏出几个藏在礁石

缝中的塑料袋，一边介绍道。工作日李翔是公司老

板，节假日则成为了民革环保志愿者。

“这个活动真的很有意义，自己用行动保护了

海洋生态，还可以培养孩子的环保意识。”市民王

女士是在一次海边游玩中偶遇民革党员环保志愿

队开展洁净海滩活动，便自行购置了垃圾夹、防滑

手套等设备带着孩子一起加入了志愿环保队伍。

每次海洋垃圾清理活动结束后，志愿者们都

要统计垃圾的种类、数量，研究可能的来源，利用

海滩清理的垃圾数据分析来揭示海岸线的环境污

染状况，并及时将分析完成的数据报送给海洋环

境监测站、环保局宣教中心等专业环保部门。

“青岛的海岸线长 863.64km，共有 32 个海湾，

69 个海岛，每次清理活动后的垃圾分析数据，可

以在一定程度上为相关部门监测海岸线是否有污

染、污染程度如何提供参考，真的很有价值！”民革

党员、青岛市环境卫生发展中心工程师王圣智

说道。

在积极践行让大海更蓝，让家园更美的同时，

民革青岛市委会深刻认识到做好环保宣传，培养

群众的环保意识，特别是培养青少年保护环境的

责任感尤为重要。为此，青岛民革市委会联合相关

环保部门在青岛实验小学、李沧区虎山路小学等

学校开设“海洋环保小课堂”，引导孩子们从小树

立保护海洋的生态保护意识并组建了多支“海洋

环保卫士”小分队，带领学生和家长与民革环保志

愿者们一起清洁海滩，保护大海，共同呵护美好

家园。

据统计，民革青岛市委会先后组织了“守护海

岸线”“虎年零废弃”“守护那片净海”“禁喂海洋”

“海好有我”等多种形式环保志愿者活动，直接参

与环保志愿者和受益人群达 3 万余人次，联合参

与的社区、学校、企业等有 80 多个，累计清理海岸

线长度超过 10 万米，清理海滩垃圾约 4200 公斤；

组织举办海洋环保课堂 20 余场次，受益学生 1.2

万余人次。

让家乡的大海更蓝家园更美
——民革青岛市委会开展洁净海洋呵护家园公益活动掠影

本报记者 陈小艳 通讯员 陈笑蔚 许刚

“铁合金产业是我区重点产业之一，

民革区委会专注研究此事，并提出了很好

的意见，要加力推动该产业智能化、绿色

化发展。”

近日，民革宁夏回族自治区委会以

“直通车”建议向宁夏回族自治区政府报

送的 《关于推进我区铁合金行业“智改数

转”的报告》 获自治区政府主要领导肯定

性批示。得到消息的民革宁夏回族自治区

委会副主委徐勇深受鼓舞。

20 世纪 80 年代以来，宁夏及时抓住

国家高耗能工业向西部转移的契机，依托

宁夏丰富的煤炭、电力、硅石等资源优

势，着力打造全国重点铁合金生产基地。

经过 40 年的发展，宁夏已成为国内铁合

金的主要产区之一，为全国钢铁工业提供

了大量质量优良、品种丰富的铁合金产

品，在全区经济社会发展的历史进程中发

挥了重要作用。

“但是，近年来，宁夏铁合金行业面

临着产能过剩愈发突出、产品结构调整缓

慢、环境能源约束趋紧、科技创新能力不

足等问题，制约着铁合金行业高质量发

展。”徐勇说。

为此，民革宁夏回族自治区委会将

“加快我区铁合金行业‘智转数改’进程

推进我区传统制造业高质量发展”确定为

2024年民革界别协商专题调研议题，并由

区委会领导牵头组建专题调研组开展调研。

“传统产业并非一定是落后产业，许

多传统产业依然与人们生活息息相关，在

经济社会发展中发挥着重要作用。”在调

研中，民革宁夏回族自治区委会得出：发

展新质生产力不是抛弃传统产业，也不是

“另起炉灶”，而是要“先立后破”。也就

是 说 ， 对 照 新 的 发 展 趋 势 ， 要 走 出 专 、

精、特新产业发展的新路子。

从倚能倚重到倚“数”倚“智”，是宁

夏铁合金行业的新命题。民革宁夏回族自

治区委会为当地铁合金行业高质量发展开出

的一剂良方是——由耗能大向“智改数转”

融合转变，努力节能降耗，推动绿色发展。

6 月 25 日，以上调研成果转化为 《以

“智改数转”促铁合金产业焕新升级》，民革

宁夏回族自治区委会副主委张源沛代表民革

宁夏回族自治区委会，在自治区政协十二届

九次专题议政性常委会会议上作了大会发

言，得到与会人员的一致好评。民革宁夏回

族自治区委会建议，搭建铁合金行业工业互

联网综合服务平台，完善供需对接、资源共

享等功能，开展政策咨询等服务。同时打造

铁合金“智改数转”行业标杆，推进铁合金

数字化绿色化协同转型，强化铁合金“智改

数转”要素保障，推动铁合金行业向高端

化、绿色化、智能化、融合化发展。

“建议得到足够重视，我们肩上的任务

更重了。”参加调研的民革党员表示，将继

续发挥民革优势，集中智慧力量，为宁夏高

质量发展建诤言、献良策。

民革宁夏回族自治区委会为铁合金“智改数转”建言
张倩 本报记者 范文杰

“教育是双向互动，是彼此成就。贵州省毕节

市何官屯中学跟岗教师在慈溪培训期间同育才

中学的教师相互学习交流、随堂听课使双方都受

益匪浅。”近日，民盟“地域+领域”组团式帮扶毕

节推动会召开，民盟中央教育委员会副主任、宁

波慈溪育才中学董事长沈宏邦创办的慈溪育才

中学代表民盟宁波市委会作交流发言时表示，民

盟宁波市委会和育才中学将继续秉承民盟优良

传统和教育初心，深化教育帮扶内容，为中西部

地区的教育事业与何官屯中学的发展贡献力量。

依托慈溪育才中学，与毕节市七星关区何官

屯中学开展结对帮扶，是民盟宁波市委会积极参

与“地域+领域”组团式帮扶毕节工作以来开展的

系列帮扶行动之一。

民盟宁波市委会和育才中学聚焦教育，希望

能助力何官屯中学在提升教学质量的同时兼顾

师资队伍建设、干部培养、学校办学理念梳理、校

园文化建设、德育工作提升等方面。帮扶的方式

也不拘一格，有远程化课程观摩、优质教育教学

资源共享等。

“从办学理念到指导帮扶，从结对到跟岗锻

炼，从硬件到软件，为将教育帮扶落到实处，我们

为毕节‘量身定制’了帮扶内容，目的就是将教育

帮扶落到实处。”沈宏邦介绍，民盟宁波市委会对

结对帮扶的设计工作非常重视，数次和育才中学

以及何官屯中学联系对接，对帮扶内容进行深入

研讨的基础上先行签订了五年帮扶协议。此后，

沈宏邦多次带队赴毕节，实地考察学校，上门慰

问家庭困难学生。2024 年 4 月，育才中学捐资的微

格教室建成投入使用，投资援建的教师云办公电

脑及校园网络覆盖工作基本完成。

“在这个充满爱心与力量的世界上，我们是

幸运的，因为你们的帮助，在我们的心里留下了

温暖的印记，你们给予的不仅是物质的帮助，更

是精神的抚慰……”一封发给育才中学的联名感

谢信上，何官屯中学上百位受助学生认真签上自己的姓名，表达着感谢

之意。

翟妮娜是何官屯中学的一名英语老师，在育才中学跟岗学习之后，她直

感慨“不虚此行”：“万姝老师的多媒体教学，不仅让课堂变得更加生动有趣，

而且能更直观地展示知识点，帮助学生更好地理解和记忆教学内容。这种教

学方法值得我借鉴和学习，我会在自己的教学中尝试运用这些方法，提高教

学实效。”

截至 2024年 6月，育才中学已经邀请三批次 18名教师来甬跟岗学习，育

才中学的教师帮扶团队赴何官屯中学开展实地调研活动共五次。频繁的交流

学习不仅让何官屯中学的教师感受颇深，也让育才中学的老师们有新收获。

“帮扶和爱心宛如种子，在毕节越来越多生根发芽。”民盟宁波市委会工

作人员表示。
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“石榴籽小课堂”开课啦！
暑期来临，由新疆维吾尔自治区乌苏市政协委员薛传霞、李

伟发起，相关街道组织志愿者推进的“委员在行动+”活动——

“石榴籽小课堂”在乌苏市工业区社区开课。活动期间，政协委员

和志愿者们从防溺水知识、青春期心理辅导等 9 个方面把知识送

到孩子们的“家门口”，让“石榴籽小课堂”成为立德树人的“新

课堂”。图为新疆维吾尔自治区乌苏市政协委员于发元 （左二）

与孩子在课堂上交流。 谢姗姗 摄影报道

泥朵镇中心小学捐赠现场泥朵镇中心小学捐赠现场 余军余军 摄摄

本报讯 （记者 李寅峰）“一分耕耘，一分收获；读万卷

书，行万里路。希望同学们珍惜时间，把握难得的机会，在实践

中学知识、悟真知、长本领，积极提升自我，努力成长为建设香

港、建设祖国的有用之才、栋梁之材。”全国政协委员、港区妇

联代表联谊会会长蔡黄玲玲的一席话，引得全场掌声。

近日，一场名为“梦飞翔展翅日”的圆桌对话分享会在上海

成功举办。此次分享会作为“沪”动创新——香港青年上海实习

计划 2024 （简称“实习计划”） 的延伸，汇聚了参与该实习计

划的 30 位香港青年与各位师长，他们共聚一堂，面对面进行了

深入的交流与互动。无论是经验丰富的师长，还是正在实习中的

青年学生，都纷纷表示收获颇丰，感触良多。

会上，蔡黄玲玲寄语前来实习的香港青年，希望他们加深对

国家发展成就的认识，并与上海的青年朋友多交流，共同促进沪

港青年的发展。港区全国人大代表、沪港社团总会主席姚祖辉，

以及上海市妇联香港执委召集人、沪港妇女会创会主席周莉莉等

也通过圆桌对话，为香港青年的上海实习生活加油打气。卢琳、

刘旨豫等香港实习学生代表分别分享了他们在上海的实习经历，

并积极与前辈们进行了交流互动。

出席活动的上海市妇女联合会主席张华介绍，参与本次实习

计划的 12 家上海实习单位，均是在加强关键核心技术攻关、促

进传统产业转型升级、推进“五大中心”建设过程中表现突出的

优秀企事业代表。她勉励参与实习的香港青年，把火热的青春投

身于祖国和香港的发展中，为实现国家的繁荣富强贡献自己的力

量。

据悉，由港区妇联代表联谊会、沪港妇女会共同主办的实习

计划，邀请了 30 位香港青年前往上海，于 6 月 22 日至 8 月 3 日期

间，走进互联网、科技、医院、博物馆等相关单位进行实习。该

活动旨在推动香港青年更加深入地了解祖国内地的社会文化发

展，增强他们对内地就业市场、职场实况及发展机会的认识，从

而更好地融入国家发展大局。

“沪”动创新
——梦飞翔展翅日圆桌对话分享会在上海举办


